

rem Betrieb noch nicht gegeben. Alle unsere Kollegen beteiligten sich rege an den Aussprachen.

Insgesamt wurden fast 200 Ergänzungen und Änderungsvorschläge zur Verbesserung des Produktionsablaufes, der Arbeitsorganisation usw. eingebracht.

Wie nützlich und wertvoll die Mitarbeit der Kollegen war und ist, die durch die Plandiskussion angeregt wurden, zeigt sich darin, daß sich die Qualität unserer Erzeugnisse seitdem merklich verbessert hat. Aber unsere Kollegen arbeiteten nicht nur während der Plandiskussion an der Leitung des Betriebes mit. In diesem Jahr wurden 2%mal soviel Verbesserungsvorschläge gemacht als im Vorjahr. Insgesamt wurden 1962 267 Vorschläge eingebracht, die einen Nutzen von 671 800 DM erbrachten.

Ein großer Teil unserer Kollegen arbeitet auch in sozialistischen Arbeitsgemeinschaften mit der technischen Intelligenz zusammen, um die Maßnahmen des Planes Neue Technik zu verwirklichen und die Hauptprobleme in unserem Betrieb zu lösen. Bisher arbeiten bei uns 11 solcher Gemeinschaften.

Wir machen gegenwärtig alle Anstrengungen, um das Ziel, das wir uns für dieses Jahr gestellt haben, zu erreichen. Am 1. Juli nimmt unsere erste Papiermaschine, die eine Tageskapazität von 200 Tonnen Zeitungsdruckpapier hat, den Probetrieb auf. Ab 1. September wollen wir dann kontinuierlich täglich den Zeitungsdruckereien 100 Tonnen Rotationsdruckpapier zur Verfügung stellen.

Wir geben dieses Versprechen nicht leichtfertig. Wir sind uns dabei bewußt, daß es zur Erreichung dieses Zieles sehr große Schwierigkeiten zu überwinden gibt. So sind zum Beispiel unsere Anlagen noch nicht komplett, und es ist auch noch nicht abzusehen, wann sie komplettiert werden können. Eines unserer größten Sorgenkinder ist unsere Meß- und Regeltechnik. Ohne diese wird die Zeitungsdruckpapiermaschine nicht anlaufen. Der VEB Geräte- und Reglerwerke Teltow ist für die Lieferung dieser Anlagen verantwortlich. Dieser Betrieb ist in der Vergangenheit schon sehr häufig kritisiert worden. Ihr werdet das in der Presse verfolgt haben.

Wenn ich hier gesagt habe, daß ohne die Meß- und Regelanlagen die Papiermaschine nicht anlaufen wird, sollten sich die Genossen und Kollegen des Betriebes bewußt werden, welche Verantwortung sie gegenüber unserer Volkswirtschaft haben. Denn wie wichtig und notwendig Zei-